

Anuncios en primera plana, en último línea de cuerpo... en la segunda, 10; en la tercera, 5; y en cuarta, 3.—Comentarios, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuorias, a 15 pesetas en primera plana, y a 10 en la segunda. Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono número 417

Toda la correspondencia administrativa, debe dirigirse al Sr. Administrador de EL PROGRESO

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, en mes. 1'50 Ptas.
E el extranjero, en trimestre. 6'00 —

ANUNCIOS: 100 CÉNTIMOS; ATENCIÓN, 20

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de San José, número 27

TALLERES:

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

TERMINOS:

Santiago García Cruz

FRIVOLIDADES

TRES VÍCTIMAS INFANTILES

No faltará quien crea que la misión de la prensa en el caso funestísimo de las tres criaturitas que hace poco perdieron su vida en la playa más concurrida de Santa Cruz, está cumplida con publicar una información detallada de lo ocurrido y añadir un sentido comentario llamando la atención a los padres de los niños y a las autoridades a fin de que no se repitan casos como el que lamentamos. Mucho es esto, en verdad, pero no basta con ello. Es necesario librar toda una campaña, romper lanzas en contra del abandono tan grande en que aquí en Canarias se tiene a una gran parte de los niños.

Ya lo dice en el diario de La Laguna "Las Noticias" el apreciable compañero José Galán Hernández: "El luctuoso accidente tenía que suceder. Y lo más amargo es que se repetirá; la forma, las circunstancias serán iguales o distintas, pero la finalidad trágica será la misma".

Este párrafo de Galán es de un pesimismo alarmante, pero de una triste y desconsoladora realidad.

Si ocurrirá de nuevo. Se repetirá, no una vez, ni dos, ni veinte veces, sino muchas, centenares, millares de veces. Parece increíble que así pueda pensarse y que así ocurra.

El niño entre nosotros está completamente abandonado. Y digo completamente abandonado, no porque crea que se le debe tener encerrado en casa ni llevar por la calle con cadena. No. No es esto lo que el niño necesita ni lo que se debe hacer con él. Los extremos son casi siempre absurdos y perjudiciales. Es necesario buscar los términos medios. Ni amarrado ni suelto por completo. Porque el niño no es, ni completamente irracional ni totalmente discreto para esquivar los lugares de peligro y estar al régimen de las reacciones naturales.

Claro está que me refiero a los niños de cierta edad, a los que, como los pobrecitos que fueron víctimas de nuestro punible abandono en la playa de Santa Cruz, su natural inexperiencia les puede conducir a la mayor de las desgracias.

Pero todo niño, por el hecho de serlo, debe ser objeto de una vigilancia proporcional a su edad y a su desarrollo intelectual. Las ligaduras es preciso irles desatando moderadamente y en tiempo oportuno. Hay que tener discreción para saber cuándo y en qué proporción se han de soltar estas ligaduras.

Los peligros del alpinismo, los marfritas y muchos otros de índole natural son siempre los mismos; pero los de condición artificial, los que va creando el progreso de los pueblos son variables y por lo general van aumentando progresivamente. Y cualquiera comprende que a medida que aumentan estos peligros debe aumentar la vigilancia de los padres y de la sociedad sobre los niños.

Hay muchos de nuestros pueblos en que, por su situación, por su escaso movimiento y por muchas otras circunstancias se puede dejar a los niños en la máxima libertad que corresponde a sus años; otros en que esta libertad tiene que ser algo restringida porque si los buyes de Fulano o el caballo de Zutano o el pozo de Mengano etc., etc.; otros en que hay que andar con mucho cuidado porque si el mar, si el riesgo de tal sitio, si el automóvil del señor tal o el camión del señor cual, y otros, como Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas de Gran Canaria, La Laguna, este del Puerto de la Cruz y otros en que el niño, sobre todo el niño inquieto, el que tiene plétora de vida, el que cual tierno pajarillo anda siempre saltando de rama en rama, está constantemente al borde del abismo. Y con estos niños y con todos los niños en estos pueblos de inmenso movimiento y de peligros sin fin hay que extremar la vigilancia, hay que estar siempre alerta, hay que velarse todo ojos y todo cuidados con esas infelices criaturas. Tenemos los padres, las autoridades, la sociedad toda una responsabilidad moral enorme si no tratamos por todos los medios de evitar que nuestros niños sean aplastados por las ruedas de los vehículos o amparados por la indiferencia, o desamparados, más bien, por la indiferencia que ocasiona el gran tráfico y la periclitación en los asuntos, mueran asfixiados en el mar o en otros sitios de cualquiera otra forma casi hasta

rodeados de personas de todas edades.

Generalmente los padres, por la natural pretensión que tenemos todos de que nuestros niños no son bobos, confiamos demasiado en su discreción. Nos olvidamos con frecuencia de sus pocos años y de su viveza e inmovilidad características. Hay que ver lo pronto que están algunos padres para ir a quejarse a las autoridades o a pelear con el maestro de su niño porque éste se queja de que, por inaplicación, desobediencia, falta de puntualidad o lo que sea le impusieron un castigo moral o, harto ya de sus travessuras, le pegó un coscorrón; y, al propio tiempo, lo fácil que los lanzan a la calle solos, en medio de los mayores peligros y dejan transcurrir horas y más horas sin saber de ellos con la mayor tranquilidad. Tales cosas no tienen explicación más que por la costumbre, por la mala costumbre de preocuparnos poco por los seres que, consciente o inconscientemente pero con absoluta responsabilidad moral, trajimos al mundo.

Pensemos si muchas veces no tenemos más cuidados con nuestros animales domésticos, la cabra, el asno, el cerdo, etc., por el hecho de que nos producen unas miserables pesetas, que con nuestro propios hijos, pedazos de nuestro propio ser. Es incomprensible esta verdad pero no puede negarse. Y solo se explica por la falsa racionalidad que atribuimos a nuestros menores.

Hay algunos que, por el contrario, traen a sus pequeños dentro de un paño. Crean que el menor paso fuera de su vista propia les conduce a un precipicio. Es el extremo opuesto a la despreocupación. Aquellas pecan por falta de celo, éstas por exceso de celo. Ambas cosas están fuera de lugar. Aquéllas son censurables y peligrosas, éstas ridículas. Y aunque en ello juega un gran papel el carácter, todo puede corregirse haciendo un oportuno llamamiento a la discreción y al buen juicio.

TINGUARO.

Una película para conmemorar el fin de la gran guerra

En todos los países del mundo se representará, para conmemorar el día del Armisticio, el próximo año de 1928, una película francesa que llevará el título de "Verdún". La película no sólo se propone reconstruir la heroica resistencia del ejército francés y conmemorar la muerte de los 40 mil soldados franceses inermes en ese distrito, sino que será el más veraz y grandioso medio de propaganda pacifista.

El episodio más saliente de la película será el constituido a base de la histórica trinchera de las bayonetas. En dicha trinchera aguardaban el ataque de los enemigos cincuenta soldados franceses con la bayoneta calada. De pronto cayó una bomba y los cincuenta soldados quedaron sepultados en vida. La trinchera quedó destruida, pero sobresaliendo de la tierra removida, como si quisieran continuar el ataque quedaron al descubierto las cincuenta bayonetas, que aún hoy día puede contemplar el visitante al escenario de la gran guerra.

La película va a ser filmada en las mismas regiones devastadas, por la sangrienta lucha, tomando parte en ella regimientos enteros del ejército francés.

Los combates serán reproducidos con toda propiedad; el espectador contemplará horrorizado lo inhumano y cruel de una guerra moderna.

Parque Recreativo

Programa para hoy:

A los ocho y media, estreno en esta sección de las cuatro primeras partes de la grandiosa película en ocho partes, «Nanón». Además se exhibirá la bonita cinta en dos partes, «Revista número 2».

En la sección de las diez, estreno de la primera jornada, cinco partes, de la extraordinaria película en dos jornadas del programa Paramount, titulada «Madame Sans Gêne», interpretada por la bella actriz Gloria Swanson y por el notable actor Charles de Roche.

Sociedad 1.º de Abril-Fomento del Cabo

El domingo 11 del corriente, se verificará en esta Sociedad, una

GRAN VELADA MUSICAL

tomando parte en la misma, notables elementos de esta capital. Por el presente anuncio quedan invitados los señores socios y sus distinguidas familias.—Santa Cruz de Tenerife, 9 de Septiembre de 1927.—El Secretario, MANUEL MARTÍN.

OPINIONES

¿CLAUDICACIONES?

¿Retroceder? Retroceder es abandonar el campo al enemigo, es situarse a un bajo nivel. En el terreno político retroceder es desertar de las avanzadas para ir a colocarse a retaguardia, es dejar de militar entre los republicanos, por ejemplo, para cooperar con los monárquicos.

No nos sorprenden ciertas juguetas políticas, ciertos cambios de color, estamos acostumbrados a ello; en nuestra historia contemporánea existen de estos casos.

Pero lo malo de todo esto es que se pretende tergiversar los términos, llamando las cosas por nombre distinto a las que debe tener.

Nos repugna la gente parasitaria; no la podemos soportar, porque en ella existe mucho de truhán y de funámbulo. Es una gente que hay que guardarse de ella como de las alimañas. De toda su persona lo más temible es su lengua.

La gente parasitaria—dentro del orden político—es aquella que cambia con inusitada frecuencia de ideario, es aquella que no sirviendo ni para casique, se mete en todas partes donde hallare un poco de calor para su medro personal.

Este es la gente que al cambiar de idea—según expresión de ellos—, claudican, empleando, las razones que les parece bien exponer.

¿Claudicaciones? Y, ¿quién dice claudicar? Para nosotros esta frase no tiene sentido común, no le ofrecemos valor alguno. Se es o no se es, y nada más.

Claudicar es renunciar de las convicciones sustentadas, es abandonar la lucha para emprender una precipitada fuga, es dar las armas al enemigo, cuando el claudicante no se ofrece al mismo que le vence; es abandonar lo que se llama el ideal que nació en nosotros, que llevamos siempre en nuestro temperamento y en nuestra sangre, pero, ¿estamos seguros de que muchos de los que claudican, renuncian?, de ninguna manera; la renuncia de muchos, la vergonzosa claudicación, tienen sus motivos, sus explicaciones, y ellas las hemos expuesto más arriba.

Igualmente podrá claudicar aquel que sienta por el ideal que sustenta una simpatía, pero sin estar satisfecho de la eficacia del mismo, por ello, al asumirse su defensa les vemos titubear, hasta sentir un poco de miedo por si les ha de ocurrir algo, y terminan por marcharse con aquellos que tienen las riendas del poder, porque así se encuentran bajo su amparo, que a decir verdad, les sirve de bien poca cosa.

Sobra esta gente que se llama simpatizante de una idea, ¿qué van a defender si allá en el fondo de su conciencia no admiten la idea con toda satisfacción?

El ser defensor de una idea tiene mucho de mártir y de víctima, y este papel no cuadra bien a muchos que solo desean remantarse, subir, sin reparar en nada, amparados bajo la fórmula egoísta y poco honrosa de "el fin justifica los medios". Los mártires y las víctimas serán aquellos que están convencidos de la nobleza del ideal que defienden, aquellos que acudieron a sus filas impulsados por lo que Víctor Hugo llamó el "derecho supremo no factible a votación".

Los hombres, al nacer—dicen algunos—, llevan ya en sí el ideal a que han de adaptarse. Esto será una verdad a medias, a medias nada más por cuanto sustentamos la creencia de que, exceptuando a aquellos que la fortuna les concedió—desde la cuna— todas sus prerrogativas, los demás sustentarán un ideal de acuerdo con la educación recibida, porque nos atrevemos a manifestar que en el hogar pocas veces se forma a un hombre.

Son muchos los que se llaman apóstoles de una idea para hacer, en un tiempo determinado, el papel de Judas Iscariotes. Lindo proceder de gente poco escrupulosa y sin ningún ideal por el que luchar.

Atravesamos unos momentos propicios para saber quiénes son los verdaderos apóstoles y quiénes los Judas y los Pedros que han de vender y negar el ideal. Y todavía se presentarán mejores, no tardará mucho tiempo tan pronto como la Asamblea Consultiva Nacional sea un hecho, un consumatum est.

Es preferible éste, que se vayan alejando en definitiva los que no creen en los principios de un ideal, porque así se quedarán los verdaderos, los convencidos, los que sienten en su pecho la llama del ideal, exentos de egosmos personales y bajas pasiones humanas si se quiere, pero execrables.

F. Ferrandis-Tur

Milagros

He oído hablar de milagros. De hechos portentosos, de obras sobrenaturales, en fin de milagros.

Caminaba yo en dirección a no sé dónde, aburrido, meditando, un poco molesto al vez...

Mis piernas se movían pausadamente, sin rumbo premeditado, sin ese aire que demuestra un franco estado de ánimo, una satisfacción completa, un perfecto equilibrio espiritual...

Mi semblante heseo, huraño, cara de pocos amigos, rostro enfadado... Y tenía mis motivos, motivos de los que en otras ocasiones me hubiese reído a boca llena y que ahora me atormentaban y erecían, no se por qué; seguramente porque yo me empuñaba en ello...

A tanto llegaba mi desaliento que yo mismo me acocuinaba abandonado, sobrecogido de un espanto que nunca había sentido tan hondo, tan penetrante...

Es que en la vida hay momentos de todo; de valentía en los saltos difíciles y peligrosos; de miedo y encogimiento también cuando más falta nos haría el valor y la decisión.

Entregado de lleno a mis amargos pensamientos (ahora he dado en que la importancia y el amargor dependen casi siempre de la voluntad del individuo), seguía mi camino, un camino que para mí en aquel momento no existía...

Pero existía mi estado de ánimo borrascoso y no de los más satisfactorios y:

—Si yo pudiera hacer un milagro—me dije en el interior de mi ánimo, como si verdaderamente los milagros hubiesen estado con poco esfuerzo al alcance de mi intención.

Levanté mi vista sonrojada... Las voces de unas mujeres llegaban revueltas hasta mí, como una muestra de vida, como un recuerdo del lugar...

La discusión era animada, la conversación debía ser interesante y por algunos gestos de sorpresa entendí que no carecía de sugestión.

Acercarme cauteloso, casi con un poquito de deseo, con un tanto de reacción repentina, con un raro presentimiento...

Y la palabra milagro! hirió mi órgano auditivo como una ráfaga de consuelo, de libertad a los pesares que yo mismo había buscado aquel día.

Andaba yo en busca de un milagro... ¿lo tendrían por ventura aquellas mujeres?

Aquellas infelices entre las cuales no era yo el único hombre que escuchaba, hablaban en efecto de mila-

gros. Pero de milagros al por mayor, como nunca se habrá oído cosa igual.

Según decían, tratase de una joven como de 18 años, residente en el pueblo de Candelaria, la que a partir del siguiente día del Corpus, principié y continué, por no sé que raro poder extrahumano, haciendo portentos que no tienen semejanza en los anales de la Historia. Allí en un poco rato un montón de cosas extrañas que me dejaron "turulata", no precisamente por el lado que algunos creerán.

Ciegos de nacimiento que han recobrado la vista instantáneamente, enfermos tuberculosos completamente transformados en un momento, cuando poco antes solo veían a su alrededor el negro sudario de la esquelética...

Paralíticos que andan... (no falta sino que los muertos se levanten y pidan de comer.)

Y para todo eso "la milagrosa" no usa ni una sola medicina (otro milagro) nada que pueda relacionarse con merjunes de botica.

Usa sí, guisepazos de agua bendita, a diestro y siniestro, y otros remedios de la misma procedencia.

Según parece están exentos de recibir tan grandes favores todos los vecinos de Candelaria sin excepción (¿por qué será?) y así mismo todo aquel que no cree... en Dios, o no tiene profundas raíces religiosas...

No cobra un solo céntimo por sus curas maravillosas y se abstiene de recibir cantidades, aunque en son de agradecimiento se las alarguen.

Igualmente esta muchacha adivina todo cuanto quiere, ve claramente aquello que esté más escondido y olvidado, lee en el interior de las conciencias...

Todos los días, antes de curar a ningún enfermo ha de sufrir ella misma un ataque... (supongo que será cerebral.)

Y finalmente ha declarado que morirá antes de un año, (¡lástima de las últimas!), tiempo que empleará sin interrupción en hechos como los expuestos. Para ella no habrá nada imposible. ¡Bendite sea Dios que se ha dignado, ya que no venir El otra vez a los hombres, delegar parte de su infinito poder, en una de sus criaturas!

¿No parece que volvemos a los tiempos de Lázaro y de la hija de la viuda?...

He relatado las principales impresiones retenidas en mi memoria, y escogidas del manejo que podía haber formado, de la conversación de las mujeres.

Y he creído conveniente traspararlo al periódico, para que se adopten las medidas oportunas y se esclarezca la verdadera escena y fin de esos portentos. ¡Estamos en unos tiempos tan faltos de milagros y estamos a la vez tan necesitados de ellos!

¿Será verdad todo cuanto se dice ahora? Puede ser... ¡Miren que yo estaba ayer tan triste, tan triste y estoy ahora tan contento! Como que no he parado de reír desde que sorprendí a las mujeres (y algunos hombres) hablando de tanta milagrería. ¡Pienso que me dare la risa todo un año! ¿No es esto milagro?...

¡Habrá tontes!...

JOAQUIN DE MINGO
UN CONCURSO

Premio "Anuario Médico"

El Anuario Médico de España hace un concurso para premiar un trabajo que desarrolle los siguientes temas: Merbilidad y mortalidad en España. Sus características. Comparación con otros países.—Estudios sanitarios de las 49 provincias. Enseñanzas derivadas de él.—Medidas sanitarias de carácter general. Lucha contra las enfermedades de mayor estrago. Reformas y medios más urgentes para la mejora de la sanidad nacional.

El trabajo no podrá exceder de doscientas cuartillas a máquina, con doce a quince renglones cada cuartilla. Se presentará firmado con un lema y en sobre aparte el nombre del autor.

Se otorgará un premio único de cinco mil pesetas. El trabajo premiado se publicará en la edición de 1928 del "Anuario Médico".

El plazo para la admisión de originales termina el 1.º de Diciembre. Los trabajos deberán ser remitidos a las oficinas del "Anuario Médico", Gran Vía 21 y 23, Madrid.

PERRA RAZA LOBO que ataca de con el nombre de "Diana" se ha extraviado, se ruega la devuelvan en Marina 41, donde se gratificará.

El incendio de esta madrugada

Hacia las tres de esta madrugada, algunos vecinos de la calle de Serrano que moran frente al solar donde los señores Viuda e hijos de Yancs tienen un depósito de maderas y un taller de serreteria mecánica, notaron que de éste partían algunas llamas, que amenazaban destruir aquel departamento y los materiales que en él se hallaban o estaban próximos.

Con toda urgencia se pasó aviso de la ocurrencia al jefe de aquel departamento de ventas don Manuel Armas que habita en lugar próximo. Este abrió el selar y ayudado por varios vecinos de los muchos que se reunieron, se procedió con energía a la extinción del fuego.

Por medio de cubos de agua que se sacaba de aquellas casas y de tierra, se consiguió sofocar el fuego a los pocos minutos, quemándose solo una puerca y unas maderas.

Se supone que el incendio se produjo por haber sido arrojada al piso de la serreteria una punta de cigarro encendida, prendiendo el fuego en los despojos de las maderas.

El accidente produjo gran alarma entre los vecinos de las casas próximas.

TEATROS

El casto José y la mujer del Putifar moderno

En Londres no ha sido autorizada la representación del drama de Mr. Edgar Midleton Putifar y su mujer, considerando que se aparta demasiado de la versión bíblica.

Al mismo tiempo la obra es considerada por unos como licenciosa, en tanto que otros deploran que la actriz se muestre en traje demasiado discreto para vencer la resistencia del casto Joseph, quien con ello pierde la mitad de sus méritos de honestidad.

Los directores del teatro, las actrices y los actores se han dividido en dos bandos, que discuten apasionadamente. Los hombres se pronuncian por un «néglige» atrayente y las mujeres por el pyjama sin mangas.

Conviene advertir que la acción de la obra es en Londres y en nuestros días.

La señora de Putifar se llama Lady Aylsbrough y el virtuoso Joseph es su «chauffeur».

Estrenos en perspectiva

La joven y notabilísima actriz Rosario Iglesias, que en tan poco tiempo ha conquistado un puesto preeminente en nuestra escena, ha reorganizado su compañía incorporando a ella valiosos elementos.

Esta compañía estrenará estas obras:

Tigre Juan, de Ramón Pérez Ayala (premio nacional de Literatura de 1927) y de Julio de Hoyos El molinero y el diablo, de Enrique Suárez de Deza. La jabalina, drama cómico italiano de Spagno, traducido por Gabirondo y Enderiz. La volatinera, de Leopoldo López de Sa y M. de Castro Tiedra. La alegría de la casa, de Aseño y Torres del Alamo. La niña de los sueños, de José María de Granada. Quié se llevó a Malo-lin, de Eduardo M. del Portillo. La dama del buen amor, de Diego San José. Un acto heroico, de Orestes Poggio, versión de Antonio F. Lepina. El bien perdido, de E. Contreras y Camargo. Dama Juana, de F. Ramos de Castro. La verdad imprudente, de Emilio Sáez. La tragedia de Fifi, de Javier de Burgos y P. García Martín. Final de novela, de Carmen Torres.

Espectáculos para Navidad. Piruli o Las tres naranjas encantadas, de Julio de Hoyos.

—La compañía del Sr. Maurente estrenará en esta temporada las siguientes obras:

El marido de mi novia, de García Pacheco. Don Elemento, de Fernández del Villar. Agencia de matrimonios, de Primitivo. La familia de Susana, de Quiltez y Casares. Lo mejor de la vida, de Maurente. Don Fernando de Altamira de Manzano y Góngora. Lucci tiene un flirt, de Valera Ruedoules. Razón suprema y Entre flores de Ivan Rey. La mujer que quiso ser libre, de Silva Aramburu. La tierra madre, de López Muñoz. El hombre más bueno de Francia, de Mayral y otras.

—La compañía del Sr. Maurente estrenará en esta temporada las siguientes obras:

El marido de mi novia, de García Pacheco. Don Elemento, de Fernández del Villar. Agencia de matrimonios, de Primitivo. La familia de Susana, de Quiltez y Casares. Lo mejor de la vida, de Maurente. Don Fernando de Altamira de Manzano y Góngora. Lucci tiene un flirt, de Valera Ruedoules. Razón suprema y Entre flores de Ivan Rey. La mujer que quiso ser libre, de Silva Aramburu. La tierra madre, de López Muñoz. El hombre más bueno de Francia, de Mayral y otras.

El que presente una calidad de Vermouth mejor que el **CINZANO** se le regalará un magnífico automóvil, marca "NASH".

LA CRISIS DEL AUTO-MOVILISMO

La virgen de Candelaria y el ingenio de los chóferes

No es un secreto que la industria del transporte de viajeros por medio de vehículos de motor mecánico, se halla en esta capital cruzando una agudísima crisis. Es ella debida, en primerísimo lugar, a que el número de pasajeros que nos visitan, es cada día menor, a causa de ser menor la cantidad de vapores de pasaje que entran en nuestro puerto. Esta crisis ha dado lugar a que muchos dueños de "autos" se hayan trasladado con ellos a los pueblos del interior, con objeto de prestar servicio y agenciarse unas pesetas durante esta temporada de fiestas pueblerinas. Otros dueños de "autos" o chóferes no estando dispuestos a "mudarse", han inventado un ingenioso recurso para fomentar los viajes en automóvil.

El recurso en cuestión no ha fallado y está dando a sus inventores positivos resultados.

La primera consistió en decir que una mozueta de Candelaria estaba haciendo curas tan milagrosas, que tullidos recobraban su agilidad; a los locos, les devolvía el juicio, a los tuertos les daba unos ejes azules muy ensañadores y a los animales los convertía en personas. Y, claro está, como son tantos los animales con figura humana que desean ser gente, los tuertos que ansían la recuperación de la vista, etc. hacia Candelaria se ha estado dirigiendo en estos días una nutridísima caravana de automóviles; repletos de tuertos, baldados, dementes, monomaniacos, maleducados y animales con presencia de hombres, para solicitar los extraordinarios servicios de la mozueta del cuente.

La crisis de la industria automovilística, gracias al ingenioso recurso de los chóferes, ha quedado conjurada en gran parte.

Pero he aquí que los chóferes del servicio de automóviles de plaza y de autobuses urbanos, que también vienen sufriendo los efectos lamentables de la crisis de referencia, en su provecho, para amañar aquella crisis, completan el invento de sus colegas. Y lo completan diciendo que la propia virgen de Candelaria se trasladó todas las noches al barrio del Perú y se deja ver y admirar gratuitamente. Y, claro está hacia el barrio en cuestión en las noches últimas, particularmente en la de ayer, durante varias horas no han cesado los automóviles y autobuses de cargar cuerpos animados que desean ver el rostro de la virgen patrona de Canarias.

El éxito ha sido fermidable, el invento ha dado los apetecidos frutos y la crisis que citamos va a conjurarse radicalmente.

Los chóferes, para mayor comodidad del público, narran las curaciones extraordinarias llevadas a cabo por la mozueta de Candelaria y señalan fijamente el sitio del barrio de Perú en que la virgen venerada deja ver su rostro. Nadie ve nada; pero como los chóferes le cuentan todo seriamente, sin dejar escapar una sonrisa, las personas honradas y de buenas sentencias juran y perjuran que es verdad porque se le dijo un chófer, quien añadió que si se quería convencer que fuese a tal hora a tal sitio. Y muchos van a convencerse. Y aquí está el negocio.

Para que el invento dé el mayor fruto se ha limitado la presencia de la virgen en el barrio del Perú, porque a él es la tarifa máxima. No valdría la pena el negocio haciendo aparecer a la virgen en la plaza de la Constitución o domiciliando a la milagrosa mozueta ahí detrás o en sitio a donde no pudieran llegar los "autos".

Ahora los chóferes, en sus conversaciones particulares cuando siguen les preguntan "¿dónde llevabas aquella gente?", ellos contestan "¡a la draga!".

Nosotros felicitamos a los chóferes por el ingenioso recurso que han puesto en práctica para resolver la crisis económica que atravesaban.

OBRA UNICA

Se ha publicado el "Anuario Médico"

Lanzada ya al público la primera edición del "Anuario Médico", tenemos la satisfacción de registrar el éxito logrado, que supera a las impresiones más favorables. La obra, por su presentación, por su extensión y por su contenido, ha causado una grata sorpresa incluso a los que más esperaban de ella.

Forma el "Anuario Médico" un tomo de 1.492 páginas, en cuarto mayor, impreso en papel blanco y de

color, con hojas de cartulina que se paran los capítulos y encuadernado cuidadosamente.

En la composición han entrado de 175 a 180.000 líneas, con un total de cinco millones y medio de letras. En los trabajos de redacción se han invertido 18 meses, y en los de impresión seis. Los colaboradores, redactores e informadores del "Anuario" han sido 85. En casi todas las provincias actúan corresponsales del "Anuario Médico", y treinta y una de ellas fueron visitadas expresamente para la exactitud de las referencias. Se aproximan a 50.000 las direcciones insertadas, entre las que hay unas 8.000 en tipo de negritas que corresponden a suscriptores previos.

Podemos citar entre los colaboradores a los Dres. Bejarano, Bustamante, Castillas, Carro, Centeno, Corral, Eleizgui, Escalera, Fernández Sanz, Giral, Gómez Estralla, Goyanes, H. Lozano, Jiménez Encina, Lamas, Marañón, Márquez, Martorell, Rhodes, R. López Neyra, R. Pinilla, Retger, Sanchis Bergón, Soria, Suñer, Vallés y Ribó, Verdes Montenegro, etc.

A pesar de que se ha realizado una tirada muy copiosa, son tantas las demandas de ejemplares que creemos ha de agotarse rápidamente la edición. Los que deseen adquirir el "Anuario" deben apresurarse a escribir a sus oficinas, Gran Vía, 21 y 23, Apartado 202, Madrid. El precio de venta es 25 pesetas ejemplar.

Asamblea municipalista

Bajo los auspicios del Colegio del Secretariado local de Asturias se celebrará en Oviedo del 19 al 25 del actual una asamblea municipalista.

El acto promete revestir gran importancia.

Por lo pronto el orden del día lo constituyen temas de palpitante interés en la vida local patria.

Los asuntos que van a debatirse son los siguientes:

I. Solución económica para llevar a cabo las obras de urbanización y ensanche.

La concesión, como uno de los medios para ello.

II. Las contribuciones especiales han de ser aplicables a las obras de carácter rural: caminos vecinales, fuentes, abrevaderos, lavaderos, etcétera.

Las contribuciones especiales deben sustituir a la prestación (sexageña)?

III. Desamparo económico de los Municipios como coadyuvantes frente a la gratitud de los recursos económicos administrativos entablados por los particulares.

Reforma que se debe solicitar del Gobierno sobre el particular.

IV. Reintegro de documentos oficiales y franquicia postal para los Ayuntamientos.

V. Abono de los perjuicios subjetivos o no exacción de las contribuciones especiales en los casos de expropiación forzosa de terrenos pertenecientes a personas pudientes.

VI. Crítica de la real orden de 21 de junio de 1926 sobre la desgracia de los vinos.

VII. El servicio municipal de abastecimiento de aguas y el cobro de la tasa por suministro de las mismas en sus relaciones con la Hacienda del Estado en lo que respecta al impuesto de utilidades.

Criterio a seguir por los Municipios.

VIII. Crítica de la cédula en su aspecto fiscal o como impuestos de carácter local.

IX. Política financiera municipal. La municipalización de servicios desde el punto de vista financiero.

X. Ventajas e inconvenientes del régimen de carta municipal.

Solución que puede darse en punto a autonomía municipal.

XI. El problema del ensanche de la ciudad y el régimen fundiario o de mercado de los terrenos con el fin de aumentar las viviendas y evitar el agio.

XII. Delegación de las funciones del alcalde en los tenientes de alcalde.

Sucesos

Obrero marítimo muerto.

Próximamente a las diez de la mañana del miércoles se procedía en el puerto de la Luz a la descarga del vapor holandés "Heider", procedente de Hamburgo, con cargamento de abonos químicos consignado a los señores Miller y C^a, y encontrándose dedicados a tal fin varios obreros, desprendiéndose de la lingada uno de los sacos con un peso aproximado de 100 kilos, con tan mala fortuna que, al caer, dió un tremendo golpe al descargador Juan Estupiñán Ruiz, de 60 años, domiciliado en el Lazareto de

Puerto de la Luz, haciéndole rodar por la gabarra en donde se estaban colocando los sacos extraídos de a bordo para transportarlos más tarde al muelle de Santa Catalina.

El desventurado Juan Estupiñán recibió tan fuerte golpe en la cabeza que quedó sin conocimiento tendido sobre la barcaza y al notar sus compañeros de faena, que en un principio no dieron importancia a lo sucedido, que Juan no daba señales de vida y empezaba a arrojar sangre por la boca, se apresuraron a trasladarlo a tierra y desde allí a la Casa de Socorro en donde al llegar, el médico y practicante de guardia, se limitaron a certificar su defunción, no siendo precisos, por tanto, los auxilios de la ciencia.

El médico diagnosticó que Estupiñán sufrió el seccionamiento de la tráquea y fractura de la columna cervical, que le produjeron la muerte instantáneamente.

La víctima del accidente es viudo y deja desamparados varios hijos, algunos de corta edad, encontrándose una hija en Santa Cruz de Tenerife.

Herido de un tiro de escopeta.

El domingo último ocurrió un desgraciado suceso en una finca del Monte jurisdicción de Santa Brígida (Gran Canaria), en el que estuvo a punto de perder la vida el joven Santiago Torres Cabrera, de 21 años, soltero, de aquella vecindad.

Próximamente a las cuatro de la tarde, cruzaba la finca de don José Mesa y López, el joven Santiago Torres Cabrera, llevando una escopeta cargada.

Al cruzar una zanja para trasladarse de un lado a otro de la finca, tuvo la desgracia de que se le disparara la escopeta, hiriéndose y quedando tendido dentro de la expresada zanja.

Los vecinos de aquellas inmediaciones al oír la detonación trataron de indagar lo que ocurría, encontrando a Santiago Torres tendido en tierra con una herida en el pecho de la que manaba abundante sangre. Inmediatamente fué recogido y conducido a su casa, prestandole los primeros auxilios.

BOXEO

Mañana, a las nueve y media de la noche (hora oficial), se verificará en el Stadium del Club Deportivo Tenerife, el anunciado combate de boxeo concertado entre el púgil gomero José Hernández, y el aficionado de esta capital, Juan García González, conocido por el "Hacha".

Esta pelea ha despertado gran interés entre los amantes del pugnetazo, en esta capital; pues el púgil José Hernández subirá al "ring", dispuesto a dejar bien sentada la reputación alcanzada en la isla de Cuba, donde ha adquirido grandes conocimientos.

Sobre el resultado de esta pelea se hacen variados comentarios. Nosotros sólo diremos que el que resulte vencedor, tendrá que vérselas con José Padrón, quien está dispuesto a retarlo.

Homenaje a la mujer canaria

Ayer tarde se efectuó en Los Silos, con motivo de los tradicionales festejos en honor de la virgen de la Luz, la fiesta de homenaje a la mujer canaria.

El acto resultó muy lucido y asistió numerosa concurrencia que aplaudió a todos las literatas que tomaron parte, que eran los poetas señores Verdugo, Hernández Amador, Alvarez Cruz, Acosta, Galán, Pérez Delgado y Wangüemert, y el periodista señor Tejera. Todos leyeron trabajos literarios en los cuales se ensalzaba a la mujer.

De mantenedor de la fiesta actuó el abogdo señor Díaz Bethencourt, quien pronunció un discurso en el cual cantó las virtudes y belleza femeninas.

Las fiestas de Los Silos resultaron brillantísimas este año, no solo por los diversos y atrayentes números del programa, sino también por el grandísimo número de forasteros que de los pueblos cercanos concurrieron.

MOLDURAS ADORNADAS

de escayola para decorar techos y decorados completos de habitaciones. Recuadros y plafones para decorar paredes. Rosetones y pifones para techos.

Material económico auténtico y garantizado.

Talleres Granados, calle Suarez Guerra número 23.

Disposiciones oficiales

Se ha dado publicidad a estas disposiciones:

Acceptando el donativo de 7.500 pesetas, entregado por los jefes y oficiales médicos para instituir premios el día de la Purísima Concepción, a los soldados del Cuerpo de Sanidad que más se hayan distinguido por su comportamiento y virtudes.

Regulando la concesión de pasaportes llamados especiales, los que en lo sucesivo se le concederán a los ministros y diplomáticos, creándose un pasaporte de honor para los miembros de la familia real, ex presidentes de las Cámaras legislativas, ex ministros, caballeros del Toisón de Oro, capitanes generales, presidentes de altos Tribunales de Justicia y Consejos.

Se crea otro pasaporte llamado oficial para comisionados de servicio y para asistir a exposiciones y congresos y otro pasaporte llamado recomendado para los funcionarios del Estado sin comisión oficial del servicio. Las familias disfrutarán de la misma clase de pasaportes.

Política nacional

Recordando a Maura

El periódico gubernamental "La Nación", recogiendo las afirmaciones contenidas en un artículo periodístico relativo a don Antonio Maura, original de Ossorio y Gallardo, ex-ministro de la corona, dice que si viviera el señor Maura se mostraría satisfecho del Gobierno actual, que recoge en su actuación todas las nobilísimas aspiraciones del señor Maura, pero el señor Ossorio y Gallardo en cambio no ayuda al Gobierno, al ver como el programa político del que fué su jefe se está desarrollando.

La Unión Patriótica

El diario gubernamental "La Nación" insiste al juzgar el partido de Unión Patriótica, en que no se trata de ningún partido político, sino de un organismo nacional que significa desprendimiento y altura de miras, dando el ejemplo el marqués de Estella, quien no ha pedido ni siquiera el nombramiento de un alguacil en el Ayuntamiento de su pueblo natal, Jerez de la Frontera.

Subasta de carreteras

En el ministerio de Fomento se ha verificado la adjudicación de las subastas de reparación de la carretera de Tacoronte a Tejina, en los kilómetros 8 a 11 inclusive, a don Manuel Fernández Oliva, vecino de Guía, por la cantidad de 41.650 pesetas, y la adjudicación con riego asfaltado del kilómetro 21 de la carretera de Santa Cruz de Tenerife a Orotava y los kilómetros del uno al cinco de Tacoronte a Tejina también de riego asfaltado, por la cantidad de 133.950 pesetas, al mismo postor señor Fernández Oliva.

DE SOCIEDAD

Para el extranjero se marchará dentro de pocos días, nuestro amigo y correligionario, don Tomás de Armas Quintero.

De Las Palmas llegaron esta mañana, don Carlos Camacho, don César García, don Agustín Suárez, don José Cruz, don Juan Rodríguez, don Luciano Avila, don Ruperto Torres, don Zenón Villalba y varios más.

ARRENDAMIENTO DE PLATANERAS

Por el presente se hace público, que para el arrendamiento de la finca "La Gerverana", dedicada a plataneras en la jurisdicción del Puerto de la Orotava, y de la propiedad de don José, deña Carmen y doña María Catalina Leal y Laserna, se admiten ofertas de palabra y por escrito en el domicilio de Antonio Ledesma, en esta capital, antes del día 30 del presente mes de Septiembre, en que vence el actual arrendamiento con el señor Richard Yeoward Teléfono 75.

Molduras y roseos

de Stuckolin para decorado de habitaciones, artículo fuertísimo y ligero. Ha recibido nueva remesa, Honorio Arienza, San José, 38.

Ampliación de negocio

Este es el mayor éxito alcanzado en el corto tiempo que llevan establecidos los populares almacenes MUEBLES BENLLOCH.

A fin de poder presentar amplias exposiciones de todos los muebles de nuestra producción y atender al momento las numerosas demandas que se nos hace, hemos arrendado el piso alto de la casa donde se encuentran establecidos nuestros almacenes frente Plaza de WEYLER, pudiendo presentar permanentemente

50 JUEGOS

entre Alcobas; Comedores; Salas; Despachos; Tresillos, etc., aparte de gran cantidad de muebles fuera de juego, desde lo más económico hasta lo de precio más alto.

Unica casa en Canarias que presenta tan amplio surtido, aparte de tener más de 200 modelos en catálogos, cuyos pedidos se sirven con rapidez.

Nuestros ventajosos precios no admiten competencia.

Nuestros almacenes son surtidos directamente de nuestras fábricas de Valencia.

Nuestro sistema es vender mucho a base de poco beneficio.

Servicio a domicilio. Ventas al contado y a plazos

Exposición permanente hasta las 11 de la noche

TELEGRAMAS

Madrid, 9-0'30.

De la Península

Viaje en aeromóvil

En el estanque de la Casa de Campo ha sido probado un aparato denominado aeromóvil por su inventor, que lo es el ingenioso mecánico don Luis Acedo. Este aparato sirve para andar por tierra, agua y nieve, indistintamente.

Su autor se propone hacer un recorrido de Madrid a Palma de Mallorca, con objeto de realizar una prueba en grande.

En este viaje el inventor del aeromóvil aspira a tener una velocidad de 100 kilómetros, por tierra, y de cien millas, en el agua.

Tembor de tierra

Dicen de Villa Sanjurjo que a las 9 y 45 minutos de ayer se dejó sentir un intenso temblor de tierra.

El fenómeno produjo gran alarma en el vecindario; pero no ocasionó desgracias.

La marcha de los automóviles

Comunican de San Sebastián que el presidente del Gobierno, señor Primo de Rivera, ha dado severísimas instrucciones para que se modere la marcha de los automóviles, imponiéndose fuertes multas a los contraventores.

Salida suspendida

De Coruña dicen que el aviador británico Courtney suspendió su salida, a causa de no permitírsele el temporal reinante.

El monumento a Curros Barriquet

También dicen de Coruña que ha sido declarado desierto el concurso de proyectos para un monumento a Curros Enriquez.

Renuncia de Primo de Rivera (hijo)

Ayer el señor Primo de Rivera (hijo) renunció la presidencia de la Unión Patriótica de Ciudad Real.

La renuncia está hecha con carácter irrevocable.

Las escalas de un viaje aéreo seguro

Expresan de Coruña que el aviador Courtney ha manifestado que aquel puerto, Azores, Terranova y Nueva York son las etapas indicadas para un vuelo seguro y normal en las comunicaciones aereotatlánticas.

Otro avión perdido

Se carece de noticias del avión "John Carling", que lle-

vaba esencia para volar hasta las siete y media de la tarde de teatyer y cuyo paradero todavía se desconoce.

Madrid, 6-10'10.

El monopolio de los petróleos

La comisión encargada del estudio de los pliegos presentados al concurso para establecer el monopolio de los petróleos, estudió estos durante dos horas.

El estudio proseguirá.

Consejo y banquete conmemorativo

El señor Primo de Rivera ha declarado que presidirá en Madrid un consejo de ministros.

Después el Gobierno se dará un banquete para conmemorar el aniversario del 13 de septiembre.

Centra los empleados obreros municipales

Participan de Santander que el gobernador civil ha disuelto la agrupación de empleados obreros municipales, por haber cometido actos de disciplina contra el Ayuntamiento.

Además el gobernador ha multado con 200 pesetas a cada miembro de la junta Directiva de la agrupación.

Uzcudun y Heeney hacen un feroz combate nulo

De Nueva York se reciben pormenores del combate de boxeo a 15 asaltos que en el Madison Square sostuvieron anoche el neozelandés Ton Heeney y el español Paulino Uzcudun.

Uzcudun pesó 195 libras y tres cuartas y Heeney 193 libras.

Al combate asistió enorme gentío.

El combate fué reñidísimo.

En el primer asalto, dominando siempre el español, Uzcudun acorraló varias veces en las cuerdas a Heeney, sobre quien descargó lluvias de furiosos golpes a la mandíbula y a los riñones.

En el segundo asalto Heeney cayó al suelo, levantándose con rapidez.

En el cuarto asalto el público protestó de la forma de boxear que ambos púgiles empleaban.

En el quinto asalto resultó Heeney herido en un ojo.

El neozelandés, ferozmente castigado en los sucesivos asaltos, muestra una enorme resistencia a los golpes.

Heeney reacciona y ataca briosamente a Uzcudun.

En el undécimo asalto Paulino ataca furiosamente a su rival,

con objeto de quitarle de delante por K. O.

Uzcudun falla un formidable golpe con la derecha, cayendo al suelo por su propio impulso; pero se levanta instantaneamente y la lucha continúa.

El combate termina sin que ninguno de los combatientes quedara K. O.

En su vista los jueces deliberan brevemente y declaran nulo el combate.

CAMBIOS

Libras. 28'83
Francos. 23'35
Dólares. 5'94
Mesa.

Noticias breves

La venganza de un padre

Almodóvar del Campo. Hace algunos meses y en virtud de una denuncia contra él presentada, fué detenido el guarda del vecino pueblo de Braza-tortas, Nemesio Moreno Galle-go, de 55 años, por haber seducido a una joven de 16 años, hija de otro guarda, Modesto Casas Aragón.

Nemesio fué absuelto y al regresar al pueblo Modesto Casas se lo encontró en el campo y lo mató de un tiro.

Descubrimiento de una mezquita árabe

Ronda. En los trabajos de exploración arqueológica que se efectúa en esta ciudad, se ha llegado al descubrimiento de una maravillosa mezquita árabe de construcción muy anterior a la Alhambra de Granada, habiéndose encontrado también arcos magníficos de un valor histórico inapreciable.

Detención de un curandero

Oviedo. En el pueblo de Felguera ha sido detenido por la Policía, un curandero que se dedicaba a curar las borracheras que no fueran producidas por vino, administrando a sus confiados clientes bacalao frito mezclado con otros ingredientes, habiéndose registrado algunas defunciones a consecuencias de este «método curativo».

La reanimación de los electrocutados

Nueva York. El popular periodista Mr. Banford, se compromete a ser electrocutado, para demostrar que después de la ejecución es posible reaccionar. Para su experimento solo pide se le conceda una modesta suma de dólares que, como renta, habría de percibir su familia, en caso de que fracasaran sus propósitos.

El centenario de la fundación de la Habana

La Habana. En enero próximo se celebrarán en la Universidad de La Habana las fiestas conmemorativas del segundo centenario de su fundación.

Para organizar el programa de las fiestas se ha nombrado una comisión de profesores, presidida por el rector don Octavio Averoff.

El secretario de Instrucción pública ha expresado al señor Averoff la adhesión del Gobierno.

A fin de que envíen representaciones a la solemnidad serán invitadas todas las Universidades del mundo.

Los submarinos franceses

A las 2 de esta tarde salieron para Málaga los submarinos franceses *Naiade* y *Nymphé* que desde hace unos días se encontraban en este puerto.

Los comandantes y oficiales amablemente invitados por el Ayuntamiento de esta Capital, fueron de excursión a Agumansa, recorriendo el Valle de la Orotava y almorzando en el Hotel Teoro.

Por la noche estuvieron en la vecina ciudad de La Laguna, donde fueron obsequiados por el señor don Nicolás Dehesa Moene en el acreditado Hotel Aguerre.

Avance del concurso del cigarrillo ANTILLANA

Votos recibidos hasta el 7 de Septiembre.

NOMBRES	CALLE	VOTOS
Señorita Adelita García Pacheco	Juan Padrón 7	786
" Carmen Dolores Trujillo	Cruz Verde 3	592
" Candelaria Hdez. Gutiérrez	Pablo Iglesias 54	470
" Victoria Fernand de la Rosa	San Juan (Laguna)	463
" Carmen Pérez Real	Pasaje de Ojeda 13	286
" Ernestina G. Ramírez	San Miguel 20	254
" Ana Expósito Talavera	La Rosa	277
" Carmen Gutiérrez	Fomento 54	211
" Carmen Martín	Rambla de Pulido	179
" Josefina Acha	Noría	151
" Amalia Díaz Marrero	San Pedro, (Güimar)	148
" Adelaida Cruz Torres	Sta. Rosalía núm. 57	129
" Luisa Sigú	Canales Baja	103
" María Santos	Mejías 3	75
" Nicelasa Delgado	Cuatro Torres	67
" Aurora Vidarte	Trasera de la Noria	65
" Esperanza Martín	San Lucas	63
" Dolores Benilla	San Martín 93	81
" Carmen Rodríguez	San Sebastián 32	58

El número de cupones recibidos para el concurso, no corresponde al gran número de cajillas consumidas, demostración de que el cigarrillo ANTILLANA, se ha impuesto por su calidad, la que garantizamos asegurando no sufrirá modificación en sus ligas. Fume V. el cigarrillo ANTILLANA. Pruébelo usted y no fumará otros.

GRAN STOCK

de tabaco en rama de Manicaragua (uba) y de la casa PUNCH de la Habana, ha recibido la fábrica de tabacos y cigarrillos

"La Distinguida"

expresamente para sus nuevos cigarrillos

PRINCESA

que es lo mejor que se fuma en Canarias, solamente por 0'35 la cajilla.

Sin Rival, el cigarrillo de 0'30 que NO TIENE COMPETIDOR.

BONITAS COLECCIONES DE ESTAMPAS. LIBRITOS CON ARGUMENTOS DE PELICULAS CINEMATOGRAFICAS.

Cigarros finos de todas clases, elaborados con tabaco habano y Brasil, de las mejores vegas.

Fábrica, Eduardo Cobián (antes Marina), 49

BUQUES Real Automóvil Club de Tenerife

Vapores que se esperan
Mañana se espera en este puerto el vapor belga «Elisabethville», que procede del Congo y se dirige a Amberes.

—Es muy posible que también llegue mañana procedente de Liverpool y Madera, el vapor «Ebaní», que será despachado para Bathurst y Costa de Africa.

—También llegará mañana a este puerto el vapor de la casa Yewards, el «Alendra», con numerosos turistas.

Se admiten ofertas por término de 5 días, para 100 toneladas de alquitrán, betunes o emulsiones asfálticas con destino a la conservación de carreteras en esta isla.

Las proposiciones dirigidas al Presidente, se presentarán en las oficinas de esta Entidad, Plaza 25 de Julio, número 4, todos los días de 6 a 8 de la tarde, y en ellas se hará constar la forma de pago.

Santa Cruz de Tenerife 6 de septiembre de 1927.—El Secretario, José Clavijo Torres.— Visto bueno: El Presidente, Rodríguez López.

NOTICIAS

Don Martín Hernández Perdomo, propietario y vecino de la villa de Arico, solicita autorización para emprender labores de alumbramiento de aguas con destino a riegos en finca situada en la costa del citado término municipal y punto denominado «La Jaca».

Habiendo solicitado el ministro de la Gobernación del gobernador civil de esta provincia, relación de los Ayuntamientos que estén al descubierto en el pago de sus médicos titulares, se ruega a estos manifesten a esta Inspección provincial de Sanidad si se encuentran en dicho caso, y cantidad que le adeudan, dando un plazo para ello de diez días, pudiendo manifestarlo por telegrama por ser de urgencia este servicio.

Ha sido trasladado al Gobierno civil de Barcelona, el agente del Cuerpo de Vigilancia con destino en Las Palmas, don Francisco Cabrera Hernández.

Hoy fué asistido en la casa de Socorro, Jesús García, de 19 años de edad, de herida incisa en el dedo índice de la mano derecha.

Hemos recibido la visita del periódico «La Voz», que ha comenzado a publicarse en Las Palmas. Le deseamos prosperidades.

PARA LOS RADIO ESCUCHAS. Las célebres baterías «Pertrix» en 90 y 100 voltios se acaban de recibir una nueva remesa (nuevo modelo). Honorio Arizena. San José 38.

Cigarrillos Santa Rosa

Gran novedad. El mejor cigarrillo que se fuma hoy en Canarias. Cada caja contiene una de fósforos lo más elegante.

Pida usted cigarrillos SANTA ROSA fabricados por LA BELLEZA con boquilla en colores y de corcho.

Depósitos, Teobaldo Power, 6, y Tabacquería «La Flor», Plaza de la Constitución, 11.

DEBE LEERSE

Hojas para el reconocimiento de sustancias alimenticias. Relaciones de mercancías libres de derechos de Puertos Francos. Recibos para participaciones de lotería. Recibos para el cobro de alquileres. Estados de consumo. Pes de vida. Libretas de vales. Listas de jornales.

De venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36.



CONAC TERRY



Compre Neumáticos

FISK

RED-TOP ACORDONADOS

La mejor recomendación que tienen estos neumáticos

¿Dónde se venden más Red-Tops? En lugares donde los caminos son muy rudos. Porque los dueños de vehículos que tienen que frecuentar dichos caminos diariamente, pronto encuentran la clase que más les conviene, por su resistencia y economía. Por eso es que siempre acaban por usar Red-Tops.

¿Hay prueba más conclusiva de su inusitada resistencia, que su incesante demanda donde el trabajo es más árduo?

Surobusta y resistente superficie roja de rodamiento es característica que hace posible tal servicio.

Hay un modelo de neumático Fisk para cada coche, cada camino y cada recurso. Su calidad es indiscutible.

Distribuidor:

ALVARADO & VEGA

Las Palmas

The Fisk Tire Export Co., Inc., 250 W. 57th St., Nueva York, E.U.A.



LA TINERFEÑA

Sociedad Anónima de la Plaza de Toros de Santa Cruz de Tenerife

Por acuerdo de este consejo de Administración se saca a concurso el arrendamiento de nuestro circo taurino para las próximas fiestas de Mayo de 1928.

Se admiten pliegos desde el 10 al 30 del próximo mes de Septiembre dirigidos al Señor Presidente de esta Sociedad en la casa habitación del Señor Contador calle de Pérez Galés número 12 (piso alto), hasta las diez y ocho (6 de la tarde) en que queda cerrado dicho concurso.

El tipo mínimo de oferta es el de tres mil pesetas por cada corrida.

El Consejo de Administración se reserva el derecho de rechazar cualquier pliego o todos si a su juicio no son ventajosos, sin que por ello tenga derecho ningún concursante a reclamación.

El pliego de condiciones a que ha de ajustarse el concurso está de manifiesto en casa del Señor Secretario, calle de Viera y Clavijo número 21, a disposición de quien le desee.

Santa Cruz de Tenerife, 18 de Agosto de 1927.—P. A. D. C. D. A.—El Secretario, José Clavijo Torres.— Visto Bueno.—El Presidente, Juan Ojeda Bethencourt.

Casa.

Se alquila una acabada de construir, con agua a presión, luz eléctrica, azotea y piso de mosaicos. Informarán en la misma casa, terminación calle Canales bajas.

Costumbres Canarias

Esta interesante obra del distinguido escritor don Isaac Viera, se halla de venta en la librería de A. Delgado Yumar, en esta capital.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Declarada por real orden de 13 de abril de 1910 como institución benéfica de carácter particular sometida al protectorado del Ministerio de la Gobernación y a la legislación especial que rige en los Establecimientos de su clase

Operaciones que realiza

Sección de Ahorros.— Libretas de Ahorro individuales. Libretas de Ahorro conjuntas. Libretas de Ahorro para entidades. Cuentas de Ahorro. **Sección de Préstamos.**—Préstamos sobre alhajes y efectos. Préstamos hipotecarios. Préstamos con garantía de fondos en Libretas y Cuentas de ahorro. Préstamos con garantía personal.

SUBASTAS: EN MARZO, JUNIO, SEPTIEMBRE Y DICIEMBRE

Horas de despacho
Desde el día 1 de Agosto próximo regirán las siguientes horas:
Sección de Ahorro. . . De 9 a 12 y de 2½ a 4½
Sección de Préstamos. . . De 9 a 12
Monte de Piedad . . . De 10 a 12

Domicilio: calle de Ruiz de Padrón, núm. 17.

POR 6 PTAS. regale una buena camisa de novedad, con cuello campeón, puños dobles y cumplida de talla, de los números 33 al 40.

POR 10 PTAS. la misma camisa, más un par de calcetines «Interven», un par de ligas, un pañuelito de seda y 1 pastilla jabón Peca-Cura grande.

Camisería Londres, Norte 21

Operarias. Hoy se olvidó Vd.

de visitar EL BAZAR. Hágalo mañana.

Loza y Cristalería

Imeldo Seris, 40. Frente al Teatro.

SE NECESITA un empleado conocedor del ramo de ferretería. Para informes dirigirse a la calle Puerta Canseco, 3.

No se admiten recomendaciones

SE ALQUILAN dos amplias y ventiladas accesorias propias para oficinas en sitio céntrico de esta capital. Informará el conserje de la Juventud Republicana Tinereña.

